DLIMA

www.diariodecolima.com

Año 72 No. 24,228 \$12.00

Colima, Colima, Viernes 14 de febrero de 2025

Entregan medicamentos a personas vulnerables

MUNICIPIOS/7



EUA admite el despliegue de vuelos en México

INTERNACIONAL/11





BODAS COLECTIVAS EN LA PETATERA

El evento de Matrimonios Colectivos, celebrado ayer en la Plaza de Toros La Petatera, contó con 51 parejas que formalizaron su relación, después de que la alcaldesa de Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez, leyera la Carta Matrimonial contenida en el Código Civil para el Estado de Colima, en la que se especifica la obligación de los cónyuges de tenerse respeto mutuo, fidelidad, ser prudentes y nunca injuriarse.

Además, la alcaldesa externó sus mejores deseos a los recién casados, quie-

nes disfrutaron de la tarifa de cero pesos en el cobro de los derechos municipales relacionados con su ceremonia, ahorrándose tan solo en éste mil 500 pesos cada

A cada una de las parejas, el gobierno municipal les regaló un pase doble para la presentación de Pequeños Musical, que se presentará hoy en la Plaza de Toros La Petatera.

LOCAL/3

APOYO INTEGRAL

AMANC, contra el cáncer infantil

Los principales tipos de cáncer que afectan a los menores son las leucemias, tumores del sistema nervioso y osteosarcomas

> Sandra Patricia **SEVILLA TRUJILLO**

AMANC Colima brinda apoyo a 74 niñas, niños y adolescentes AMANC Colima, pero la transleucemias, tumores del sistema nervioso y osteosarcomas, señaló su presidenta, Soraya

En el marco del Día Mundial contra el Cáncer Infantil, Acuña mencionó que la organización asiste a pacientes de Colima, Jalisco y Michoacán, brindando acompañamiento e información a las familias afectadas.

En entrevista con Diario de Colima, Soraya Acuña refirió que el financiamiento es uno de los mayores desafíos para con cáncer, principalmente con parencia y la credibilidad les han permitido acceder a recursos de Monte de Piedad y redondeos en tiendas de auto-

Asimismo, mencionó que la asociación trabaja en coordinación con el sector salud para evitar que los menores abandonen el tratamiento por falta de recursos.

AMANC realiza campañas

de sensibilización y detección oportuna, además de iniciativas como "Reciclando y Ayudando" para recaudar fondos.

Dijo que la organización colabora con el Avuntamiento de Villa de Álvarez, donde personas con sanciones cívicas participan como voluntarios.

Soraya Acuña invitó a la población a canalizar casos de cáncer infantil hacia la asociación y destacó la importancia de la concientización social para apoyar a quienes enfrentan esta enfermedad.

LOCAL/6

Retiran 2 toneladas de cacharros en Salagua

GONZÁLEZ RINCÓN

MANZANILLO.- El Ayuntamiento llevó a cabo una jornada de descacharrización en la Delegación de Salagua, de donde retiró 2.6 toneladas de cacharros.

Estas campañas tienen como objetivo combatir la proliferación del mosquito transmisor del dengue, zika

y chikungunya en el puerto y cada municipio de Colima. Se recolectaron llantas, envases, cubetas y otros recipientes acumuladores de agua.

La actividad fue organizada por la Dirección de Salud Comunitaria, con el apoyo de Servicios de Salud, Obras Públicas, Servicios Generales, la Secretaría de Marina y el área de Participación Ciudadana.

MANZANILLO/8

La oposición se ha declarado varias veces contra la reforma al Infonavit, pero con base en lo vivido con la reforma judicial, se vaticina el mismo desenlace.



VÍCTOR MANUEL VILLALOBOS CHÁVEZ

MARIO CÁRDENAS DELGADO

ARNOLDO DELGADILLO GRAJEDA



GLORIETA 2



DIARIO DE COLIMA

Director General **Francisco López Castro** / Directora de Edición **Mayra Vázquez Laureano** / Jefa de Información **Éricka Margarita Trejo Ceja** / Coordinadora de

Edición Sandra Patricia Sevilla Trujillo

Los artículos son responsabilidad de auienes los firman.

Diario de Colima, periodicidad: semanal Editor responsable de la información: Éricka Margarita Trejo Ceja. Responsable de editoriales: Mayra Vázquez Laureano. No. Certificado de Reserva Otorgado por el Instituto Nacional de Derecho de Autor 04-2024-040410512100-101, No. Certificado de Licitud de Título y Contenido 17665 Domicilio de la publicación, imprenta y distribución: Av. 20 de Noviembre 580 Col. San Pablo, C.P. 28060, Colima, Colima Fundado el 8 de noviembre de 1953 Registrado como artículo de segundo clase en la Administración de Correos el 20 de enero de 1954. Representante de Publicidad en la Ciudad de México, D.F. Medios Masivos Mexicanos, Tel. 55-53 40-24-50 Servicios Informativos: SUN http://www.diariodecolima.com/Consulte nuestro Aviso de Privacidad: https:// digriodecolimg.com/AvisodePrivacidad html/ TELÉFONO PARA ATENCIÓN DIARIO DE COLIMA: 312 193 3883 Email redaccion@diariodecolima.com / reda diariodecolima@gmail.com. Terminos y Condiciones: https://diariodecolima.com TerminosyCondiciones.html



EDITORIAL

La guardia en alto

UTORIDADES de todos los municipios y del sector salud continúan realizado diferentes acciones para contener la reproducción del mosco transmisor del dengue, y por consecuencia, bajar la incidencia de dicho padecimiento, misma que hasta diciembre del año pasado era la más alta del país.

En días recientes, el Ayuntamiento de Manzanillo realizó una jornada de descacharrización que permitió la captación de 22.6 toneladas de diferentes artículos en desuso que se encontraban en las viviendas, donde pueden generar la aparición de plagas.

Tales acciones ya han sido replicadas

por otras comunas, donde también se ha retirado una importante cantidad de cacharros que las personas, por falta de medios, espacios o simplemente voluntad, no pueden desalojar de manera tan sencilla de sus viviendas.

En tanto que la Secretaría de Salud mantiene un programa de fumigaciones en barrios, colonias y comunidades donde seguramente ha sido localizado el vector de la enfermedad, con el objetivo de erradicar criaderos y evitar la multiplicación del mosco.

Con todos esos esfuerzos, a los que debe agregarse la concientización social que ya ubica al dengue como un problema de salud pública que debe ser resuelto con acciones conjuntas, ha sido posible disminuir la presencia de casos en el estado de Colima.

Luego de meses con altos números de contagios que incluso provocaron más de 15 fallecimientos, la entidad parece entrar en una etapa de descenso, a la que también contribuye la temporada invernal, aunque en caso del estado apenas sea perceptible.

Una vez controlada la etapa epidémica, las autoridades tendrán que concentrarse en la nueva temporada de reproducción del Aedes Aegipty, para evitar que la falta de planeación rebase la capacidad de las instituciones de salud, como ocurrió en algunos momentos del año pasado, con funestas consecuencias para la población.

CABALGATA Cartón de Robi





GLORIETITA La oposición se ha declarado varias veces contra la reforma al Infonavit, pero con base en lo vivido con la reforma judicial, se

vaticina el mismo desenlace. Diario de Colima.

GLORIETA 1 La iniciativa Operación Salud a tu Casa inicio desde octubre de 2024, como parte del reconocimiento del Gobierno del Estado a la importancia de atender a la población vulnerable, para la cual es difícil acudir personalmente a unidades médicas. Sin embargo, para que esta acción no sea vista como una suerte de parche para un sistema que aún presenta carencias significativas, el siguiente paso necesario sería ase-

gurarse de que los centros de salud tienen el material necesario para brindar una atención integral. De no ser así, implementar una estrategia para mejorar el suministro que se tiene actualmente beneficiará a los derechohabientes y también la calidad de vida de las y los colimenses. **Diario de Colima.**

GLORIETA 2 Al impartir charlas y talleres sobre riesgos psicosociales a adolescentes, el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, a través del Programa para la Atención de Niñas, Niños y Adolescentes en Riesgo, asume su compromiso de brindar herramientas para identificar los signos y síntomas de los riesgos psicosociales, así como las estrategias de prevención y afrontamiento adecuadas, en especial para los jóvenes, quienes son más vulnerables a experimentar diversos riesgos psicosociales, como el estrés, la ansiedad, la depresión, el acoso escolar, el ciberacoso, la adicción a sustancias, los trastornos alimentarios y la violencia. **Diario de Colima.**

ALTAS TARIFAS La Subsecretaría de Movilidad estatal tiene aún mucho trabajo pendiente con los taxis tradicionales, ya que un día sí y otro también, algunos trabajadores



del volante cobran altas las tarifas en los viajes que realizan, sin respetar las cuotas establecidas, las cuales, por cierto, siguen sin traer a la vista, para comodidad y seguridad de las personas usuarias. **Éricka Trejo.**

COMPROMISO El titular del Instituto Estatal de Educación para Adultos (IEEA), Guillermo Toscano Reyes, durante la presentación de la campaña para abatir el rezago educativo en persona mayores de 15 años, a través de alfabetización, educación básica y estrategias de aprendizaje, se comprometió a superar la meta nacional. Toscano puso la vara alta; sin embar-

go, con mucho trabajo y una adecuada estrategia, se podrá lograr, lo cual significará, que a través de la educación, miles de colimenses podrán mejorar su calidad de vida, y por ende, puedan tener una mejor remuneración económica al incursionar al sector laboral. Hugo Pamírez

GLORIETAZO Cada 15 de febrero, el mundo se une para conmemorar el Día Mundial contra el Cáncer Infantil, una fecha que nos invita a reflexionar sobre la difícil situación que enfrentan miles de niños y sus familias en la lucha contra esta enfermedad. La Asociación Mexicana de Ayuda a los Niños con Cáncer en Colima se encarga de proporcionar ayuda integral a niños, niñas y adolescentes diagnosticados con cáncer, y que pertenecen a grupos vulnerables o de escasos recursos. Para ello, llevan a cabo campañas de donación, que no siempre refiere a una contribución momentaria, sino a plástico, cartón o latas de aluminio. La parte que compete a las y los colimenses es ser parte activa de la contribución, ya sea a través de donaciones, voluntariado o simplemente difundiendo información sobre la importancia de la detección temprana y el apoyo a los pacientes. Cada pequeño gesto cuenta y puede marcar la diferencia. Diario de Colima.

BODAS COLECTIVAS

Se unen en matrimonio 51 parejas en La Petatera

La alcaldesa levó la Carta Matrimonial, por la cual las y los contrayentes se comprometieron a respetarse y guardarse fidelidad

> Manolika **SILVA ROSALES**

El Ayuntamiento de Villa de Álvarez dio a conocer que fueron 51 parejas las que formalizaron su relación en los Matrimonios Colectivos, evento que se celebró en la Plaza de Toros La Petatera.

La alcaldesa Tey Gutiérrez leyó a las parejas la Carta Matrimonial contenida en el Código Civil para el Estado de Colima, en la que se especifica la obligación de los cónyuges de tenerse respeto mutuo, fidelidad, ser prudentes y nunca injuriarse.

Gutiérrez Andrade les deseó a las parejas que esta etapa de sus vidas sea de apoyo, buen entendimiento, respeto y mucho amor, pues el matrimonio es la fundación de nuevas familias unidas por el amor, el respeto y la solidaridad, el cual sienta las bases de



La alcaldesa deseó a las parejas que esta nueva etapa de sus vidas sea de apoyo, entendimiento, respeto y amor.

BENEFICIOS

Las parejas disfrutaron de la tarifa de cero pesos en el cobro de los derechos municipales relacionados con su ceremonia, como la expedición de actas de nacimiento, las constancias de soltería y el trámite de matrimonio

Los recién casados disfrutaron de la tarifa de cero pesos en el cobro de los derechos municipales relacionados con su ceremonia, como la expedición de actas de nacimiento, las constan-

cias de soltería y el trámite de matrimonio, ahorrándose tan solo en éste mil 500 pesos cada pareja.

A nombre de las personas contrayentes que en la víspera del Día del Amor y la Amistad legalizaron su unión, Jordi Elías Ramírez Jurado agradeció a la presidenta municipal y a los organizadores de los Matrimonios Colectivos, por ayudarlos a formalizar la relación y el compromiso de las 51 parejas.

A cada una de las parejas, el gobierno municipal les regaló un pase doble para la presentación de Pequeños Musical, que se presentará hoy en la Plaza de Toros

Dará comuna capitalina 5 mil becas para aprender inglés

Manolika **SILVA ROSALES**

La comuna capitalina dio a conocer que el Instituto de la Juventud municipal firmó un convenio de colaboración con el Grupo Innovador Lingüístico, por el cual otorgarán 5 mil becas del 92 por ciento de descuento sobre el costo original total del curso, quedando un pago único de mil 199 pesos.

Este acuerdo fue firmado por la directora del Instituto de la Juventud, Rosa Jaramillo Contreras, v por el director del Grupo Innovador Lingüístico, Ángel Rodríguez.

El programa de inglés está dirigido a jóvenes de 12 a 29 años y tendrá una duración de 8 meses; asimismo, estará dividido en cuatro módulos de 8 semanas cada uno, y cada semana se impartirá una clase presencial de 2 horas.

"Hoy celebramos un paso significativo para la educación y el desarrollo de nuestras juven-



Rosa Jaramillo informó que el programa está dirigido a jóvenes de 12 a 29 años y tendrá una duración de 8 meses.

tudes en el municipio de Colima. costo sea un obstáculo. Este convenio abre las puertas del aprendizaje del inglés a más jóvenes, ofreciéndoles una herramienta clave para su crecimiento personal, académico y profesional", comentó Rosa Jaramillo Contreras.

Aseguró que como parte de este esfuerzo, el alcalde Riult Rivera Gutiérrez otorgará 100 becas para que más jóvenes puedan acceder al curso, sin que el

Por su parte. Ángel Rodríguez. director del Grupo Innovador Lingüístico, agradeció al Ayuntamiento de Colima y al Instituto de la Juventud por la oportunidad de colaborar en este proyecto.

Para más información, las personas interesadas pueden comunicarse al teléfono 312-228-31-10 o a través de las redes sociales del Instituto de la Juventud para el municipio de Colima.

Ofrece DIF Colima actividades gratuitas a adultos mayores

SILVA ROSALES

El DIF Estatal Colima informó que ofrece una variedad de ac- දු tividades gratuitas en los Cen- 💆 tros de Asistencia Social de Día (CAS) para las personas adultas mayores.

La directora general del DIF, Diana Zepeda Figueroa, destacó la importancia de estos espacios en la vida de las y los adultos mayores, quienes pueden complementar su jornada con actividades recreativas y de desarrollo personal.

La dependencia cuenta con dos CAS de día. Uno está ubicado en la zona oriente del municipio de Colima y otro en el Parque Regional "Griselda Álvarez".

Añadió la funcionaria estatal que ambos centros disponen de un equipo de especialistas que brindan atención y actividades diseñadas a las necesidades de este sector de la población.

Entre las actividades que llevan a cabo son la gimnasia, cachibol, estimulación cognitiva, manualidades, danza, coro, guitarra, ajedrez y consultas psicológicas, entre otras.

Zepeda Figueroa subrayó que la operación de estos espa-



Diana Zepeda comentó que la dependencia cuenta con dos CAS.

cios es una prioridad encomendada por la gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva y se busca incrementar el número de asistentes durante este año 2025, fortaleciendo la calidad de vida de las personas adultas mayores, promoviendo su bienestar físico y emocional.

Por último, recordó que el registro está abierto durante todo el año y se realiza en los CAS o en el DIF Estatal y sólo deberán presentar un comprobante de domicilio, copia de una credencial oficial, certificado médico (que puede realizarse en la propia institución) y dos fotos infantiles para conformar el expediente. Para mayor información llamar al 3123163105 o en las oficinas en calle Encino #530, colonia Rinconada del Pereyra, en la ciudad de Colima.

Víctor Torres entregará laptops y tablets a estudiantes de Colima



Víctor Torres López

Manolika **Silva Rosales**

El Dr. Víctor Torres López, reconocido abogado y político petista (PT), señaló que entregará laptops y tablets a estudiantes de Colima para impulsar su educación.

Víctor Torres subrayó la importancia de la capacitación tecnológica y el aprendizaje de

idiomas para mejorar la empleabilidad de los egresados, así como fortalecer la educación y preparar a los jóvenes para los retos tecnológicos del

Resaltó que quienes dominan el idioma inglés y habilidades en software pueden acceder a salarios hasta 3 veces superiores al promedio.

OPINIÓN



convenenciera.

Si usted hace memoria, recordará varios de esos mercenarios de la amistad que en lugar de provocar coraje o desilusión motivan lástima, porque son individuos carentes de valores, que van por la vida traicionando, poniéndose de tapete, sirviendo de bufones, correveidile, alcahuetes o verdugos, si la ocasión y sus intereses así lo ameritan y obligan, para luego, cuando el circunstancial "amigo" pierde la facultad de otorgar favores y dinero a manos llenas, abandonar el barco y ponerse al servicio de un nuevo amo al que también estarán dispuestos a jurar amistad eterna y apuñalear.

San Valentín que celebramos el amor y la amistad, sugiero que hagamos patente estos hermosos sentimientos a quienes los profesamos incondicionalmente; no es necesario para ello comprar regalos ostentosos, puede bastar con un "te quiero mucho", una sonrisa, un abrazo, un beso, una flor, un poema, un pensamiento escrito o un presente simbólico, lo importante es que lo hagamos sinceramente y con el corazón, no importa la edad ni la condición física o social; la amistad y el amor pueden brindarse en cualquier circunstancia y siempre serán hermosos.

VÍCTOR MANUEL VILLALOBOS

El acceso a la salud es un tema que no debe politizarse, pero sí abordarse desde la esfera pú-blica, aceptando incluso que no

ARNOLDO DELGADILLO GRAJEDA

MARIO CÁRDENAS DELGADO



APUNTES Amistad

Todas las glorias de este mundo no valen lo que un buen amigo.

Voltaire

OS sentencias populares que relacionan la amistad y la política establecen que, en política, los amigos son de mentira y los enemigos de verdad, aunque existen personas que conocemos en este berenjenal, con las cuales es posible entablar y mantener una amistad sólida y duradera. En mi caso, así fue, pero tuve el infortunio de coincidir con un individuo que me advirtió: "en este ajo podemos ser amigos hoy, enemigos mañana y pasado mañana nuevamente amigos", lo que refuté, argumentando que la amistad es un sentimiento mucho más profundo, leal, caballeroso, honesto, desinteresado y sincero que una simple relación

Aludiendo situaciones más agradables, este día de

CUALIDADES DE UN BUEN AMIGO

"Te acepta como eres y te aprecia por ti mismo. Está junto a ti cuando lo necesitas. Respeta tu forma de pensar y te valora siempre. Es tu amigo, aunque todos te abandonen. Te comprende también en los momentos de enfado. Jamás te traiciona ni habla mal de ti. No es posesivo, te deja ser tú y ejercer tu libertad.

"Es comprensivo y fiel. Sabe tanto perdonarte como pedirte perdón. No admite jamás chismes ni cotilleos sobre ti. No es acaparador ni te quiere para sí de manera exclusiva. Te permite que estés abierto a otras amistades.

"Sabe salvar la amistad después de los enfados mutuos. Sabe guardar secretos y es sincero contigo. No gasta bromas pesadas que puedan molestarte. Te quiere tanto para lo bueno como para lo malo. Te dice los defectos con tacto y cariño. Sabe sacrificarse por conservar y fomentar la amistad.

"No es envidioso de tus éxitos, al contrario, se alegra de tus éxitos como si fueran propios. No te exige que seas perfecto; acepta tus limitaciones. El verdadero amigo está más interesado en dar que en recibir".

Amigas y amigos, les deseo un feliz Día del Amor y la

apuntesmario@hotmail.com

ARNOLDO DELGADILLO GRAJEDA*



DESDE EL PÁRAMO

¿Hay o no hay medicinas?

ARA el Gobierno del Estado de Colima, encabezado por la actual mandataria, Indira Vizcaíno Silva, uno de los temas más sensibles ha sido la deficencia en el sistema de salud público, a pesar de los esfuerzos anunciados para regularizar un problema "heredado" de la pasada administración estatal, a cargo de Ignacio Peralta Sánchez.

La situación en la que se encuentra actualmente el sector salud a nivel estatal parece tener dos caras: por una parte, se encuentra la gobernadora asegurando mejoras sustanciales en el abasto de medicamentos a los diversos centros de salud y hospitales de Colima, así como insumos necesario para llevar a cabo su labor, por la otra, está la sociedad colimense denunciando las complicaciones de recibir atención médica completa y de calidad, que parecen no ser pocas.

Hablando del ámbito de competencia federal, el martes pasado, 11 de febrero, la gobernadora Indira Vizcaíno Silva señaló que personal del Hospital de Especialidades del IMSS-Bienestar miente sobre el faltante de medicinas e insumos, por lo que ya se investiga esta problemática.

"Estamos haciendo la revisión de algunos detalles que podría haber con algún personal que le indica a la gente o que no está el medicamento o que no se tienen los reactivos para el laboratorio, los quieren mandar a privado cuando si los tenemos, ya estamos haciendo ahí una investigación para poder identificar el origen de estos problemas", dijo a medios locales.

Es posible que hava intereses de mandar a los de rechohabientes a servicios privados, quizá. Yo doy el beneficio de la duda, y espero que verdaderamente se resuelva, por el bien de la ciudadanía.

Sin embargo, tamnbién creo que, a nivel local, en la Secretaría de Salud, es más complicado justificar los problemas, aduciendo intereses personales y mentiras de las y los trabajadores del sector.

Ya hay hashtags circulando en diversas redes sociales acerca de la complicada situación en el Hospital Regional Universitario, ubicvado al norte de la capital, a cargo de salud estatal.

Identifiqué que se han iniciado a usar los siguientes:

#HRUColimaSinInsumos, #HRUColima-LosHospitalesPublicosNoTinenenColor.

Algunos de los ejemplos que podrían reflejar mejor los problemas que hoy día se enfrentan en el sector salud a nivel estatal son los siguientes: al personal de limpieza se le ha detenido hasta por 3 meses el pago que deben recibir por realizar sus labores; no hay insulina para las personas diabéticas en los centros de salud que requieren con urgencia de este medicamento; también falta la eritropoyetina, que es un factor vital para todos los pacientes de insuficiencia renal; y el tomógrafo del Hospital Regional Universitario sigue sin funcionar, lo que hace imposible diagnosticar, evaluar y tratar debidamente a pecientes con ciertas enfermedades

Díganme ustedes, estimadas y estimados lectores, ¿quién tiene razón? ¿El discurso oficialista o el que permea desde la ciudadanía?

El acceso a la salud es un tema que no debe politizarse, por supuesto, pero sí debe abordarse desde la esfera pública, aceptando incluso que no todo está bien y que existen distintos aspectos que se deben mejorar.

Aceptar el problema es el primer paso darle solución.

PUNTO Y APARTE

Una de las peores cosas de ser periodista es contar muertos; sin embargo, la estadística siempre será elemento importante para entender el desarrollo de fenómenos sociales, tales como la

El miércoles, 12 de febrero, 10 pernas resultaron víctimas de la violencia criminal en cuatro municipios del estado de Colima: la capital, Villa de Álvarez, Manzanillo y Cuauhtémoc; de ellos, al menos seis murieron.

¿Qué podemos hacer como sociedad para frenar el terror?, ¿quién se suma?

Comentarios al correo electrónico y cuenta de X adjuntos.

*Periodista y escritor

rolandonotas@gmail.com Twitter: @rolandonotas





EL CENTINELA DEL AUTISMO

El amor verdadero

OY celebramos el Día del Amor y la Amistad, una fecha donde los gestos de cariño se multiplican, las flores y chocolates se convierten en protagonistas y las muestras de afecto inundan las redes sociales. Pero, ¿y si este 14 de febrero fuéramos más allá? ¿Y si en lugar de demostrar amor con regalos, lo demostráramos respetando las diferencias, especialmente de quienes viven con discapacidad?

En una sociedad que aún lucha por ser inclusiva, las personas con discapacidad enfrentan día a día barreras físicas, sociales y actitudinales. Un simple gesto de amor puede marcar la diferencia: respetar sus derechos, su autonomía, su individualidad; porque el amor verdadero no discrimina, no etiqueta, no excluye.

El amor que realmente transforma es aquel que entiende que la discapacidad no está en el cuerpo, ni en la mente, sino en la falta de empatía de una sociedad que aún ve las diferencias como obstáculos y no como parte de la diversidad humana. Este 14 de febrero, el mejor regalo que podemos ofrecer es un compromiso firme por un mundo donde todos, sin importar sus capacidades, sean tratados con dignidad y respeto.

No basta con hablar de amor si seguimos ignorando las necesidades de quienes viven con discapacidad. No basta con publicar frases bonitas si seguimos sin ofrecer oportunidades laborales, accesibilidad en los espacios públicos o un sistema educativo inclusivo. Amar también es cuestionarnos cómo contribuimos, o no, a que las personas con discapacidad vivan con los mismos derechos y oportunidades que los demás.

En este día de amor, invito a las empresas, al Gobierno y a la sociedad en general a reflexionar: el amor más puro no es el que se dice, sino el que se demuestra. Y no hay gesto más grande de amor que construir una sociedad donde las diferencias no sean motivo de exclusión, sino de enriquecimiento mutuo.

Desde Fundación TATO, seguimos comprometidos a luchar por los derechos de las personas con autismo y otras discapacidades, pero necesitamos aliados. Este 14 de febrero, hagamos un pacto de amor verdadero: respetar, incluir y valorar. El amor, cuando es genuino, se traduce en acciones.

Hagamos que este Día del Amor y la Amistad sea un llamado claro: respetar y abrazar la diversidad no es opcional, es imprescindible. Sin respeto no hay amor, sin inclusión no hay amistad.

*Director Ejecutivo de Fundación Mexicana de Autismo TATO



El análisis señala que el 36.8 por ciento de las personas está casada, el 19 por ciento en unión libre y el 18.5 por ciento divorciada, separada o viuda.

Soltera, casi la tercera parte de los mayores de 15 años

Mario Alberto SOLÍS ESPINOSA

Más del 30 por ciento de la población mayor de 15 años en Colima se encuentra soltera, según refieren los datos de la Encuesta Nacional de Dinámica Demográfica (2023), elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Con datos actualizados a 2024, dicho análisis menciona que de la población total mayor de 15 años en Colima, el 30.1 por ciento se encuentra soltera, el 36.8 por ciento casada, el 19 por ciento en unión libre y el 18.5 por ciento divorciada, separada o viuda.

Las estadísticas oficiales tam-

FECUNDIDAD

Las estadísticas refieren que la tasa de fecundidad en el estado disminuyó en el último lustro, cuando ya se ubicaba en dos hijos por cada mil mujeres

bién refieren que la tasa de fecundidad en el estado disminuyó en el último lustro, cuando ya se ubicaba en dos hijos por cada mil mujeres.

Por último, añaden las estadísticas que como en el resto del país, en el estado disminuyó la tasa de fecundidad entre 2018 y 2023, al pasar de 2.04 a 1.53 hijos nacidos vivos por cada mil muieres.

ANUIES-UDEC-COEPES

Ampliarán la oferta educativa en Colima

Se llevaron a cabo los Talleres para el Fortalecimiento de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior para tal fin

Manolika SILVA ROSALES

La Universidad de Colima dio a conocer que se llevaron a cabo los Talleres para el Fortalecimiento de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior en la Casa de Estudios, a fin de fortalecer la planificación y atención de la Educación Superior en Colima.

La Ucol informó que estos talleres tienen como objetivo ampliar y diversificar la oferta educativa.

La inauguración fue hecha por Adolfo Núñez, secretario de



El rector reconoció la iniciativa de la ANUIES y de la SEP, para impulsar el desarrollo de la Educación Superior.

Educación y Cultura estatal, y participaron el rector Christian Torres Ortiz Zermeño; Luis Armando González, secretario general ejecutivo de la ANUIES, y Eduardo Gerardo Rosas, director de Fortalecimiento Institucional de la Dirección General de Educación Superior Universitaria.

Por su parte, Christian Torres reconoció la iniciativa para impulsar el desarrollo de la Educación Superior hacia áreas estratégicas que demanda el país.

Al respecto, comentó que "la representación de las universidades e institutos de la entidad La representación de las universidades e institutos de la entidad en este espacio manifiesta el compromiso y la disposición para trabajar en alianza con las autori-

dades educativas"

Christian Torres Ortiz Zermeño

en este espacio manifiesta el compromiso y la disposición para trabajar en alianza con las autoridades educativas y el sector gubernamental en el fortalecimiento de este nivel".

Asimismo, Adolfo Núñez comentó que "este espacio permitirá el diálogo y el intercambio de conocimientos entre autoridades, especialistas y representantes de instituciones de educación superior".

Extienden plazo para subsidio de pozos

Manolika SILVA ROSALES

Se amplía 15 días más el plazo de la convocatoria para que los agricultores del estado se inscriban al programa de subsidio para acceder a la concesión de los pozos donde se extrae el agua para el riego de cultivos, así lo informaron en rueda de prensa la titular de la oficina de la Secretaría de Agricultura, Esmeralda López Mendoza, y la directora de Conagua, Mayra Zaragoza Cuevas.

Ahora los productores agrícolas en Colima tendrán 15 días más para inscribirse al Programa Especial de Energía para el Campo (PEUA), que otorga un subsidio del 90 por ciento en el pago de energía eléctrica para equipos de extracción de agua destinados al riego agrícola, ya que el nuevo plazo para inscribirse al programa vence el 28 de febrero.

López Mendoza explicó que el PEUA es resultado de la colaboración entre tres la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la Conaqua y la Secretaría de Agricultura.

"Es muy importante que todos los productores conozcan este programa y sepan que aún están a tiempo para inscribirse.



Esmeralda López, titular de la Secretaría de Agricultura, y Mayra Zaragoza, directora de Conagua Colima.

Llevamos un 90 por ciento del padrón de productores apoyados desde el año pasado, pero aún falta atender a los casos más complicados, que representan el 10 por ciento restante", señaló.

Los interesados en este programa deben tener una concesión de agua vigente, cumplir con los requisitos establecidos por la CFE, la Conagua y la Secretaría de Agricultura.

"Vale la pena cumplir con los requisitos. No es lo mismo pagar 10 mil pesos que mil en el recibo de luz, y este apoyo es crucial para que la actividad agrícola sea rentable", añadió.

En Colima, el padrón de beneficiarios incluye a mil 200 usuarios entre personas físicas y morales, de los cuales ya se han reinscrito mil 50.

SEGUNDA CONVOCATORIA

Con fundamento en lo dispuesto por las cláusula décima cuarta y décima quinta del pacto social, así como con fundamento en los artículos 182 fracciones XI y XII, 183, 186, 187 y 200 de la Ley General de Sociedades Mercantiles, con base en la Escritura Pública número 11,257 de fecha 29 de diciembre de 2020, otorgada ante la fe del Notario Público número 65 del municipio de Guadalajara, el Licenciado Romualdo Sandoval Fernández por medio de la presente y en funciones de Representante Legal de la Sociedad, con facultades expresas para convocar conforme lo autoriza el pacto social, por la presente primera convocatoria, convoco a los accionistas de Almacenes Sur y Costa, Sociedad Anónima de Capital Variable a la asamblea general extraordinaria de accionistas de dicha sociedad que habrá de celebrarse a partir de las 10.00 horas del día 18 de Febrero del 2025, en la finca marcada en Calle Artículo 123, número 33, Colonia Morelos, Delegación Las Brisas, C.P. 28217, en la ciudad y puerto de Manzanillo, Colima, para tratar y resolver sobre los asuntos contenidos en el siguiente

ORDEN DEL DÍA

- Instalación de la Asamblea. Acuerdos conducentes.
- Revocación de Administrador General Único y nombramiento de nuevo Administrador General Único.
- III. Propuesta, discusión y en su caso aprobación para aumentar el capital social, de la sociedad Almacenes Sur y Costa, Sociedad Anónima de Capital Variable y admitir un nuevo accionista.
- Designación de Delegado Especial.
- VI. Acta de Asamblea.

Para tener derecho a asistir y participar en la Asamblea que por la presente se convoca, los accionistas deberán, además de satisfacer todos los requisitos estatutarios aplicables: (i).- Aparecer inscritos como tales en el Libro de Registro de Acciones que Almacenes Sur y Costa, Sociedad Anónima, lleva en términos del artículo 128 de la Ley General de Sociedades Mercantiles y conforme a los dispuesto por el artículo 129 del citado ordenamiento legal; (ii).- Exhibir copia de su cédula de identificación fiscal conforme a lo dispuesto por el artículo 27 del Código Fiscal de la Federación; (iii).- Los demás requisitos previstos por los estatutos sociales.

Manzanillo Colima, a 13 de Febrero del 2025

Luis Eduardo Campos Oseguera

En representación legal de

Almacenes Sur y Costa, Sociedad Anónima de Capital Variable

APOYO INTEGRAL

AMANC Colima lucha contra el cáncer infantil

Los principales tipos de cáncer que afectan a los menores son las leucemias. tumores del sistema nervioso y osteosarcomas

Sandra Patricia **SEVILLA TRUJILLO**

En el marco del Día Mundial contra el Cáncer Infantil, que se conmemora mañana 15 de febrero, Soraya Acuña, presidenta de la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC Colima), compartió la importante labor que realizan para mejorar la calidad de vida de niñas, niños y adolescentes que enfrentan esta enfermedad.

En entrevista con Diario de Colima, Acuña explicó que los principales tipos de cáncer que afectan a los menores atendidos por la asociación son las leucemias, que representan más del 50 por ciento de los casos, seguidas de tumores del sistema nervioso y osteosarcomas (cáncer en huesos).

"Este comportamiento se refleja también a nivel nacional, donde la leucemia es el cáncer infantil más frecuente", indicó.

AMANC Colima actualmente apoya a 74 niñas, niños y adolescentes, de los cuales 47 son de Colima, 19 de Jalisco y ocho de Michoacán, ya que la asociación también brinda ayuda a comunidades cercanas.

Soraya Acuña invitó a la población a canalizar cualquier caso de cáncer infantil hacia la asociación, para poder brindar acompañamiento e información a las fami-



Soraya Acuña, presidenta de AMANC.

lias afectadas.

Asimismo, recordó que el Día Mundial contra el Cáncer Infantil es una campaña mundial para crear conciencia sobre esta enfermedad y apoyar a quienes la enfrentan.

DESAFÍOS Y COLABORACIÓN

El financiamiento es uno de los mayores desafíos para AMANC Colima. Sin embargo, la transparencia ha sido clave para seguir adelante, mencionó Acuña.

"La organización es una donataria autorizada, lo que le permite emitir recibos deducibles de impuestos y garantizar el uso correcto de los recursos", explicó.

Refirió que gracias a esta credibilidad, han podido acceder a convocatorias de financiamiento, como las de Monte de Piedad y redondeos en tiendas de autoser-

Acuña destacó que la asociación trabaja en coordinación con el sector salud para asegurar que ningún niño abandone el tratamiento por falta de recursos.

"Si un estudio o tratamiento no está disponible en el hospital, nosotros creamos las condiciones para que se haga de manera

portamiento se refleja también a nivel nacional, donde la leucemia es el cáncer infantil más frecuente"

Soraya Acuña

externa, siempre en contacto con el personal médico", explicó la presidenta de AMANC.

SENSIBILIZACIÓN SOCIAL

AMANC Colima realiza campañas de sensibilización y detección oportuna para involucrar a la sociedad en su labor.

Recientemente, establecieron un convenio con el Ayuntamiento de Villa de Álvarez, a través del cual personas con sanciones cívicas colaboran con la asociación, logrando que muchos de ellos continúen participando como voluntarios.

Además, llevan a cabo una campaña permanente llamada "Reciclando y Ayudando", en la que recolectan material plástico para reciclar y obtener recursos económicos. Las instalaciones de AMANC cuentan con un contenedor abierto las 24 horas para recibir donaciones de plásticos.

Para quienes deseen contribuir o conocer más sobre las actividades, la asociación está presente en todas las redes sociales, donde comparten información y avances de sus programas de apoyo.

"La labor de AMANC Colima continúa gracias al apoyo de voluntarios, donantes y la colaboración con otras instituciones", explicó.

Por vencer, plazo para proponer a mujeres destacadas de Colima

Mario Alberto SOLÍS ESPINOSA

El próximo 22 de febrero vence el plazo para que organizaciones civiles, empresariales, no gubernamentales, el Instituto Colimense de las Mujeres, los Institutos Municipales de las Mujeres, Ayuntamientos y la sociedad en general presenten propuestas para reconocer a mujeres que se han destacado en diversas áreas y que son candidatas a recibir preseas otorgadas por el Congreso del Estado de Colima.

Los reconocimientos serán entregados a mujeres colimenses de nacimiento o avecindadas en el estado con residencia mayor a 5 años. En caso de que la galardonada haya fallecido, el reconocimiento podrá ser recibido post mortem por su cónyuge, hijos, hijas o familiar más cercano.

Se reconocerá a mujeres destacadas en la investigación histórica o disciplinas artísticas; obras asistenciales y filantropía, en el campo de las ciencias, en el ámbito pedagógico en cualquier nivel educativo, en el deporte.

Además, a aquella mujer que haya sobresalido en el servicio



El Congreso busca visibilizar la trayectoria y aportes de mujeres destacadas.

público; a aquellas con trayectoria política. También a la mujer que haya hecho un aporte significativo en Letras y Literatura, así como en la iniciativa empresarial.

Una vez cerrado el plazo de recepción, las Comisiones de Educación, Cultura y Ciencia, y Bienestar, Inclusión Social y Equidad de Género conformarán un Comité Ciudadano Calificador, integrado por tres personas de la sociedad civil. Dicho comité, en un plazo de 10 días, analizará las postulaciones y propondrá a las mujeres merecedoras de las preseas.

Con este reconocimiento, el Congreso de Colima busca visibilizar la trayectoria y aportes de mujeres destacadas en distintos ámbitos. La entrega de preseas se realizará el 8 de marzo, en el marco del Día Internacional de la Mujer.

¿Tienes deseos

DIARIODE COLIMA

de trabajar?

ESTAMOS BUSCANDO

REPARTIDORES **Y VOCEADORES**

- Dinámicos
- Con disponibilidad por las mañanas
- Con moto (indispensable)

Interesados presentarse en Av. 20 de Noviembre No. 580 en la Recepción de 9 am a 12 pm

CONTRATACIÓN INMEDIATA

Fumigará Salud Colima en Manzanillo y Villa de Álvarez

La Secretaría de Salud del estado dio a conocer que hoy fumigarán en los municipios de Manzanillo y Villa de Álvarez, a fin de disminuir la presencia del mosco transmisor del dengue, zika y chikungunya.

La dependencia estatal comentó que personal de Vectores realizará estas acciones en la co-Ionia Bugambilias de Villa de Álva-

Manolika rez, mientras que en Manzanillo lo SILVA ROSALES hará en la colonia Lázaro Cárde nas, en la localidad de El Colomo.

> Para conocer el calendario completo, con el nombre de la colonia o la localidad donde se están llevando a cabo las rutas de nebulización, las personas deben ingresar al sitio de internet https:// bit.ly/nebulizacion-10feb14feb.

Finalmente, instó a la población a abrir puertas y ventanas de sus viviendas y oficinas al paso



La dependencia instó a la población a colaborar durante las fumigaciones.

de la unidad fumigadora, así como alejar del área de fumigación a menores de edad y personas adultas mayores, además de pasar a las mascotas al traspatio de la vivienda.

DIARIO DE COLIMA

Viernes 14 de febrero de 2025 7

MUNICIPIOS





PREVENCIÓN

El DIF Tecomán y PANNAR, con cluyeron el taller "Prevención de Embarazo", dirigido a alumnos de primer grado de la Secundaria "Justo Sierra" TM.

COMUNIDADES

Entregan medicamentos a personas vulnerables

En los recorridos han encontrado personas "postradas en cama", que requieren ser valoradas constantemente por un médico

ROSALES CHÁVEZ

TECOMÁN.- El regidor Francisco Javier Orozco Medina implementó un programa de visitas domiciliarias y entrega gratuita de medicamentos a personas con enfermedades crónicodegenerativas, de las comunidades del municipio.

Javier Orozco, quien además es doctor, informó que estas ayudas se llevan a cabo con el propósito de fortalecer la atención

Luis médica en las localidades y dijo que hasta el momento, por lo menos, 35 pacientes han recibido atención médica, a través de este

Orozco Medina mencionó que las principales afecciones detectadas son hipertensión, diabetes, insuficiencia renal, bronquitis, gastritis, infecciones en vías urinarias y lumbalgia.

Además, comentó que durante los recorridos han encontrado personas en condiciones de postración, que requieren seguimien35

personas han sido beneficidas con visitas y medicamentos gratuitos

to médico constante, por lo que se comprometió a regresar para brindarles atención continua.

Para finalizar, señaló que el presidente municipal, Armando Reyna Magaña, tiene especial interés en fortalecer el sistema de salud en Tecomán, como presidente de la Red Colimense de los Municipios por la Salud, trabaja para mejorar los servicios médicos en el estado.



Javier Orozco señaló que estos recorridos se realizan para fortalecer la atención mé dica en las comunidades.



CONVOCATORIA:

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA CAMARA NACIONAL DE COMERCIO SERVICIOS Y TURISMO DE COLIMA

A todos los afiliados activos de esta cámara, establecidos en los municipios de Colima, Comala, Coquimatlán, Cuauhtémoc y Villa de Álvarez.

De conformidad con los artículos 20, 21, 22,23 y 24 de la Ley de Cámaras Empresariales y a sus Confederaciones y 8, 11, 12, 13, 14, 15 y 16 de nuestros estatutos, y con base en el acuerdo del Consejo Directivo del 29 de enero del 2025, se convoca a todos nuestros afiliados activos para celebrar la Asamblea General Ordinaria de esta Cámara que se llevará a cabo el día Miércoles 26 de febrero del 2025 a las 17:00 horas en primera convocatoria, en salón presidentes, edificio Canaco, ubicado en Calle Hidalgo #93, Primer piso, Colonia Centro, C.P. 28000, en la ciudad de Colima.

Orden del Día.

- 1. Designación de dos escrutadores y verificación de quórum de la Asamblea.
- 2. Declaratoria del Presidente de estar debidamente constituida la Asamblea.
- 3. Informe del Presidente del Consejo Directivo sobre las actividades del ejercicio 2024.
- 4. Informe del Tesorero sobre su balance anual y estado de resultados del ejercicio 2024.
- Presentación y aprobación, en su caso, del programa anual de trabajo y presupuesto 2025.
 Presentación y autorización del dictamen a los estados financieros del auditor externo.
- 7. Elección de 10 Consejeros de la serie NON.
- Autorización de la Asamblea para que el Consejo Directivo designe las Vice-presidencias, Comisiones y Representantes de la Cámara ante las diversas instancias.
- 9. Ratificación del director general de la Cámara.
- 10. Receso para elaboración del Acta de esta Asamblea.
- 11. Lectura y aprobación, en su caso, del Acta de esta Asamblea.
- 12. Clausura

Para el ingreso a la Asamblea, los afiliados, si son personas físicas deberán identificarse con su credencial de elector o documento oficial con fotografía. De las personas morales, deberán acreditar este carácter con carta poder expedida por el representante legal de la empresa y documento oficial con fotografía que los identifique. Las cartas poder para que un afiliado activo represente a otro, deberán registrarse a más tardar el **lunes 24 de febrero a las 17:00 hrs** en las oficinas de la Cámara.

Si a la hora indicada no existiere el quórum de asistencia estatutaria de esta Cámara, se procederá a realizar la Asamblea en segunda convocatoria **una hora después de la señalada**, con los asambleístas presentes y los acuerdos en la misma serán válidos.

Colima, Colima, a 14 de febrero de 2025.

JOSÉ LUIS HURTADO ANGUIANO PRESIDENTE J. JESÚS MUÑOZ NOVELA SECRETARIO

Ixtlahuacán invita a taller de elaboración de *brownies*

Luis

Rosales Chávez

IXTLAHUACÁN.- El Ayuntamiento de Ixtlahuacán, encabezado por el alcalde Alexis Rafael Verduzco Mendoza, en coordinación con la Dirección de la Mujer y la asociación civil Mujeres Agentes de Cambio, invita al taller de elaboración de

El alcalde informó que dicho curso se llevará el martes 18 de febrero a partir de las 9 de la mañana en el Centro de Economía Doméstica "Ramona Andrade".

Verduzco Mendoza señaló que durante la actividad, los participantes podrán aprender a preparar este postre, actividad que podría representar una alternativa de ingresos económicos para los hogares.

El presidente municipal recordó que las personas interesadas pueden solicitar más información al número 312-211-72-99 o acudir a la Dirección de la Mujer del Ayuntamiento de Ixtlahuacán, ubicada en la calle Nicolás Bravo #10, en el centro del municipio.



Alexis Verduzco

MANZANILLO



CRONISTA

La presidenta de Manzanillo, Rosi Bayardo, tomó protesta ayer a Horacio Archundia Guevara, como nuevo Cronista Municipal, tras sei nombrado en sesión de Cabildo con la mayorío de votos a favor.

> Recolectaron llantas, envases, cubetas y otros recipientes acumuladores de agua, para evitar criaderos de moscos

PREVENCIÓN

SANEAMIENTO

ciudadana

Retiran 2.6 toneladas de cacharros en Salagua

La descacharrización se llevó a cabo con participación de autoridades municipales, la Secretaría de Marina y participación

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

El Ayuntamiento de Manzanillo, a través de la Dirección General de Bienestar y Salud Comunitaria realizó una jornada de descacharrización en la Delegación de Salagua, de donde retiraron 2.6 toneladas de cacharros.

Estas campañas continúan con el objetivo de combatir la proliferación del mosquito transmisor del dengue, zika y chikungunya, en el puerto.

Este operativo se llevó a cabo en los fraccionamientos Bella Luna, El Mirador, Nuevo Salagua, Marimar 1, Marimar 2, Las Perlas 2 y El Dorado, donde se recolectaron llantas, envases, cubetas y otros recipientes acumuladores de agua.

La actividad fue organizada por la Dirección de Salud Comunitaria, con el apoyo de Servicios de Salud, Obras Públicas, Servicios Generales, la Secretaría de Marina y el área de Participación Ciudadana.



Las campañas de descacharrización se realizan para combatir la proliferación del mosquito transmisor del dengue.

Coparmex, en desacuerdo con reformas al Infonavit

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Manzanillo manifestó su rechazo a las reformas al Infonavit, ya que consideran se pone en riesgo al propio Instituto, y con ello el derecho de los trabajadores a acceder a una vivienda digna.

Así lo expresó el presidente del organismo empresarial, Jonathan Torres de la Mora, quien señaló que se suman a las millones de voces en el país, principalmente de la clase trabajadora, en la búsqueda de una mejor ley en materia de vivienda.

Enfatizó que están a favor del fortalecimiento del Infonavit, la protección de los ahorros de los trabajadores derechohabientes, el tripartismo paritario y la transparencia en el manejo de los recursos, que pertenecen exclusivamente a los trabajadores.

"Rechazamos cualquier caso de corrupción, el cual debe ser señalado, denunciado, perseguido y castigado. Reconocemos que, en la discusión de la reforma a la Ley del Infonavit, se han realizado cambios respecto a la propuesta inicial, como la incorporación del principio de toma de decisiones de manera tripartita paritaria. Sin embargo, esas modificaciones no atendieron todas nuestras propuestas, las cuales tienen como obieto el fortalecimiento del Instituto", añadió.

El representarte de Coparmex Manzanillo comentó que, antes de la discusión en el Congreso, las organizaciones de trabajadores y empresarios solicitaron un diálogo directo con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum.

"En respuesta, fuimos recibidos y se acordaron puntos



Jonathan Torres de la Mora

irreductibles que serían modificados en el dictamen final en la Cámara de Diputados; sin embargo, el 1 de febrero, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó las reformas sin incorporar estos cambios acordados", finalizó.

Roban y vandalizan templo de San Judas Tadeo en Santiago

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

La capilla de San Judas Tadeo, e ubicada en calle Río Colorado de la colonia Obrera, en la Delegación Santiago, fue víctima de robo y vandalismo, la madrugada del 12 de febrero, sin que haya pistas de los perpetradores y pidieron a las autoridades reforzar la vigilancia.

Ante estos hechos, vecinos de la delegación se dijeron molestos y preocupados por estos actos de vandalismo, ya que en los últimos 2 años han afectado tres iglesias de la misma demarcación.

El ilícito ocurrió la madrugada del miércoles 12 de febrero, cuando sujetos desconocidos ingresaron a la Capilla y se llevaron diferentes artículos y, además, provocaron daños.

Al respecto dijeron que fue hasta la mañana de ayer cuando fieles acudieron al templo y se percataron de los destrozos y artículos faltantes, por lo que hicieron el reporte a las autoridades.

Entre las afectaciones es-



La imagen de San Judas Tadeo fue destruida, por sujetos que ingresaron a la capilla.

tán la imagen principal de San Judas Tadeo que fue destruida, mientras el cuadro de la Virgen de Guadalupe fue robado.

Los fieles y colonos, muy molestos por estos hechos, pidieron la intervención de las autoridades ya que este inmueble es de gran importancia para la comunidad católica de la localidad.

Señalaron que hasta el momento no hay pistas de los responsables, por lo que pidieron se refuerce la vigilancia, para frenar lo que se pudiera convertir en una ola de robos e inseguridad, finalizaron.

DIARIODE COLIMA Viernes 14 de febrero de 2025 **9**





telce/5G

Recarga 500 y te regalamos 500 mis en la Red de mayor Cobertura y Velocidad



A55 128 GB



MOTOROLA moto g24



XIAOMI 14C 256GB



MOTOROLA edge 50 fusion



SAMSUNG A55 128GB

Ahora más Gigas







+ prime video edición



Compra segura, garantía y servicio Telcel lévatelos hasta con 13MSI

La mayor Cobertura y Velocidad



ales incluidas disponible en www.telcel.com/redessociales. 6) Prime Video incluido a partir de la recarga de \$150. El uso de los servicios de voz y SMS ilin

CULTURA EN MOVIMIENTO

Música autóctona, en la Brigada de Arte y Tradición

Esta función tuvo lugar el día de ayer en la primaria "Miguel Galindo", durante el turno vespertino

> Legna **MUÑOZ ZÁRATE**

El Grupo Infantil de Música Autóctona de la Secretaría de Educación y Cultura se presentó en la segunda temporada de la Brigada de Arte y Tradición de Cultura Colima, realizada por la Subsecretaría de Cultura.

Esta función tuvo lugar ayer en la primaria "Miguel Galindo", durante el turno vespertino.

El Grupo Infantil presentó un repertorio de música ejecutada con instrumentos prehispánicos, ante los alumnos y maestros de dicha institución.

La finalidad de este proyecto es mostrar los beneficios que implica acercar todos los lenguajes artísticos a las es-



Las presentaciones tendrán lugar hasta el 10 de abril.

LENGUAJES ARTÍSTICOS

Con estas brigadas se busca beneficiar a un total de 3 mil estudiantes

cuelas y centros de atención prioritaria, pues el arte es una forma de sensibilizar y estructurar sociedades basadas en la armonía y reflexión.

Por tal motivo, en la programación de estas brigadas se podrá disfrutar de lenguajes artísticos, como los son danza y música, contando con la participación de Banda Sinfónica Infantil y Juvenil de la Subsecretaría de Cultura y la Banda Sinfónica del Gobierno del Es-

Las presentaciones tendrán lugar hasta el 10 de abril, por lo que se espera un resultado de 36 funciones dadas en primarias y secundarias, alrededor de los 10 municipios del estado, lo cual arrojará un total de 3 mil estudiantes beneficiados, en esta segunda temporada.



Las actividades comenzarán con la tarde con el picnic "Corazones unidos por la recuperación de nuestros espacios"

Nuevo ciclo de actividades en el Vagón de las Artes

MUÑOZ ZÁRATE

El Vagón de las Artes, ubicado en el Complejo de la Casa de actividades, anunció la Subsecretaría de Cultura del Gobierno del Estado.

Hoy comenzarán las actividades, a las 5 de la tarde ,con el picnic "Corazones unidos por la recuperación de nuestros espacios", en donde las familias colimenses podrán disfrutar de una convivencia que busca generar espacios armónicos, por medio de lecturas literarias, micrófono abierto y diversas actividades

Por otra parte, también se implementará un diálogo/enla Cultura Estatal, reactivó sus cuesta que apoyará a los organizadores de este espacio para conocer las necesidades de la comunidad y basándose en eso, ejecutar mejores ofertas culturales que puedan ser bien recibidas por todos los sectores de la población.

> Estas actividades se estarán realizando el último viernes de cada mes, enriqueciendo la oferta cultural con talleres artísticos y otras amenidades.



NACIONAL

LA SCJN A JUECES

Ordenan revocar pausas contra la reforma judicial

El proyecto del ministro Alfredo Gutiérrez fue aprobado por siete votos contra tres

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó a todos los jueces de distrito revocar, en un plazo de 24 horas, las

suspensiones definitivas contra la reforma judicial que afecten el ámbito electoral, sin tocar las relativas a la protección de derechos humanos. Asimismo, determinó que las resoluciones del TEPJF solo tienen carácter de opiniones y no pueden invalidar órdenes de suspensión en juicios de amparo relacionados con la elección judicial.

El proyecto del ministro Alfredo Gutiérrez, aprobado por siete

las autoridades involucradas en los juicios de amparo sobre la elección de jueces, magistrados y ministros, incluyendo al INE y al Senado, excedieron sus facultades al no cumplir con los mandatos judiciales ni impugnarlos por las vías legales, lo cual calificó como "un atropello del Estado de Derecho".

Según Gutiérrez, "las suspensiones de los jueces de amparo

estuvieron mal concebidas por versar sobre materia electoral y deben revocarse, pero esto no autoriza a la Sala Superior para irrumpir la cadena impugnativa del amparo".

Sin embargo, la Corte no alcanzó los seis votos necesarios para aprobar un cuarto resolutivo que proponía exhortar a todas las autoridades involucradas en la elección judicial a acatar las suspensiones emitidas por

DEMANDA

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que su gobierno analiza la posibilidad de implementar una demanda civil contra Google sobre el cambio de nombre al Golfo de México.

los jueces. Las ministras Lenia Batres Guadarrama, Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz Ahlf votaron en contra del proyecto.

Batres argumentó que la SCJN carece de facultades para invalidar sentencias del TEPJF o para exhortar a autoridades de los poderes Ejecutivo y Legislativo a obedecer suspensiones que consideró inconstitucionales. Ortiz criticó el proyecto por basarse en apreciaciones extralegales y por asumir erróneamente que el TEPJF actuó fuera de su competencia. Esquivel Mossa sostuvo que era improcedente revisar las sentencias del TEPJF.

La decisión de la SCJN marca un precedente en el conflicto entre las atribuciones del Poder Judicial y el Tribunal Electoral en el contexto de la elección judicial en México.



Se cuestionó la inclusión de integrantes en los Comités de Evaluación con afinidades partidistas.

Señalan falta de integridad electoral en el proceso

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- El Observatorio Electoral Judicial (OEJ) presentó un Balance General de las elecciones judiciales en México, destacando la falta de integridad electoral en el proceso.

Además, identificó problemas como la falta de atención a suspensiones provisionales y definitivas, recortes presupuestarios al Instituto Nacional Electoral, falta de claridad en la metodología de evaluación y deficiencias en la organización electoral.

Se cuestionó la inclusión de integrantes en los Comités de Evaluación con afinidades partidistas y la ausencia de mecanismos de transparencia. Además, se señaló que el Senado asumió responsabilidades sin experiencia en organización

El OEJ propuso generar re-

comendaciones y mejoras para garantizar un sistema judicial equitativo y confiable, asegurando la credibilidad del proceso y de sus participantes.

Luis Fernández, de Práctica Laboratorio para la Democracia, remarcó que el ejercicio comicial ha sido complejo en su operación desde la aprobación de la Reforma Judicial, al no definir detalles específicos de la metodología, lineamientos y organización electoral para elegir a las y los candidatos para cargos de elección.

En su oportunidad, Tania Ramírez, de la Disentir, señaló que no hubo un mecanismo de transparencia para el registro de solicitudes de aspirantes.

Arturo Espinosa del Laboratorio Electoral, señaló que este proceso se vive en total incertidumbre, al afirmar que no ha existido la organización ni logística adecuada en cada una de las etapas.

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA CAJA MANZANILLO



ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 2025

Con fundamento en los artículos 10 y 37 de la Ley General de Sociedades Cooperativas, 179 de la ley general de sociedades mercantiles y en los artículos 43, 44 fracciones de la I a XIII, 46 Fracción I, 47, 48, 49, 50 y 51 de nuestras bases constitutivas, el H. Consejo de Administración de la Caja Popular Manzanillo S.C. de A.P. de R.L. de C.V.

CONVOCA

A todos los Socios Delegados de la Caja Popular Manzanillo S.C. de A.P. de R.L. de C.V. que estén en pleno goce de sus derechos a participar en la Asamblea Anual General Ordinaria de socios 2025, que se celebrará el domingo 09 de marzo de 2025 a la 10:00 a.m. en el salón de eventos Torremolinos de Hotel Marbella, ubicado en la finca marcada con el número 7, de la calle Marbella, colonia Playa Azul de esta ciudad y Puerto de Manzanillo, Colima, bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

- 1. Comprobación del quórum.
- 2. Lectura del orden del día y declaratoria de apertura.
- 3. Aprobación del reglamento de asamblea
- 4. Nombramiento de escrutadores y de una comisión de dos personas para constatar el acta de asamblea.
- 5. Aceptación, exclusión y separación voluntaria de socios.
- 6. Lectura y recepción de informes y reportes:
 - a) Gestión del Consejo de Administración 2024.
 - b) Estados financieros al cierre del ejercicio social 2024.
 - c) Dictamen de auditoría 2024.
 - d) Gestión del Gerente General 2024.
 - e) Gestión del Consejo de Vigilancia 2024.
 - f) Informe de créditos a personas relacionadas.
- 7. Informe del resultado del ejercicio 2024.
- 8. Propuesta para la aplicación de excedentes en:
 - a) Fondo de reserva.
 - b) Fondo de educación cooperativa.
 - c) Fondo de previsión social.
 - d) Informes de aplicación de Fondos de Educación Cooperativa, Previsión social y propuesta de Fijación prioridades y proyecto de inversión e infraestructura para previsión social para 2025.

9. Plan y Presupuesto Operativo 2025.

- 10. Discusión y Aprobación del reglamento y del presupuesto para Incentivos y compensaciones de Directivos.
- 11. Reelección, Elección, y distribución de cargos de los Consejos de Administración y vigilancia, otorgamiento de poder y determinación de facultades, así como toma de protesta de Directivos.
- 12. Formalización del nombramiento de los representantes para que extiendan su gestión hasta la celebración de la siguiente asamblea ordinaria del 2026 y participar en posibles asambleas extraordinarias.
- 13. Designación de una persona para que acuda ante notario público a protocolizar el acta de la asamblea.
- 14. Lectura y aprobación de la minuta de acuerdos tomados por la Asamblea.
- 15. Declaratoria de Clausura.

Manzanillo, Colima, a 04 de febrero de 2025. Por el Consejo de Administración





INTERNACIONAL



PIDEN INTENSIFICAR OPERATIVOS

Admite EUA vuelos de reconocimiento en México

El general de la Fuerza Aérea, Gregory M. Guillot, indicó que el Departamento de Defensa estadounidense autorizó el incremento de misiones de inteligencia

AGENCIAS

WASHINGTON, E.U.A.-Comando Norte de Estados Unidos (USNORTHCOM) intensificó sus operaciones de reconocimiento para recabar información sobre los cárteles mexicanos de la droga, enfocándose en las redes criminales responsables del tráfico de fentanilo hacia Estados Unidos.

El general Gregory M. Guillot, líder de USNORTHCOM, explicó en una audiencia del Senado que el aumento de misiones de inteligencia y reconocimiento aéreo fue autorizado por el Pentágono y no por el gobierno de México.

Guillot afirmó que "la crisis



General Gregory M. Guillot, líder de USNORTHCOM

del fentanilo es una preocupación significativa para nuestro comando".

El general aclaró que, aunque comparten cierto tipo de información con las autoridades mexicanas, la autorización para intensificar los vuelos no surgió del gobierno de México, sino del Pentágono.

El gobierno de Donald Trump comenzó a trabajar en su plan para designar a los cárteles mexicanos y latinoamericanos como "organizaciones terroristas", informó The New York Times citando a funcionarios estadounidenses.

El Departamento de Estado será el encargado de ejecutar esta medida encomendada a través de una orden ejecutiva firmada por Trump el pasado 20 de enero en la que pidió una respuesta contundente contra las operaciones de los grupos

👝 🦲 La crisis del fentanilo es una preocupación significativa para nuestro comando"

Gregory M. Guillot

La orden ejecutiva se refirió en amplio sentido a los grupos mexicanos, entre estos, el Cártel de Sinaloa, el Cártel Jalisco Nueva Generación, el Cártel del Noreste, La Familia Michoacana y los Cárteles Unidos.

El gobierno afirmó que los cárteles "constituyen una amenaza a la seguridad nacional más allá de la que plantea el crimen organizado tradicional" y que Estados Unidos "garantizaría la eliminación total" de los

El Departamento de Estado informó a varios comités del Congreso sobre las designaciones que podrían ser anunciadas por la Casa Blanca esta misma semana.



Soldados israelíes arrestan a dos personas en Nablus, en Cisjordania.

Israel detiene a más de 90 palestinos en Cisjordania

AGENCIAS

TEL AVIV, ISRAEL.- El Ejército israelí informó ayer que arrestó a más de 90 milicianos palestinos durante una operación ampliada en Cisjordania durante la última

El Ejército también indicó que confiscó armas y vehículos ilegales, y detonó un vehículo trampa dirigido a soldados israelíes.

El ministro de Defensa de Israel, Israel Katz, afirmó que las operaciones del Ejército en Cisjordania se están expandiendo, en un intento por detener a Irán -un aliado de Hamas- de abrir un nuevo frente en el territorio ocupado.

Los palestinos están preocupados por la tendencia hacia tácticas israelíes más letales y bélicas en Cisjordania, incluyendo el uso de vehículos militares más pesados que están arrasando áreas en escenarios que son similares a la devastación en Gaza.

Esta semana, dos mujeres, incluida una que estaba embarazada de 8 meses, murieron en medio de combates en el campo de refugiados de Nur Shams, en el norte de Cisjordania.

Habrá cumbre para resolver el conflicto Rusia contra Ucrania

AGENCIAS

WASHINGTON, E.U.A.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo ayer que "algos cargos" estadounidenses y Alemania, hoy y que Ucrania también estaba invitada.

"Mañana tendrán una reunión en Munich. Rusia estará allí con nuestra gente. Ucrania también está invitada, por cierto. No estoy seguro exactamente quién estará allí de cada país, pero sí personas de alto nivel de Rusia, Ucrania y Estados Unidos", dijo Trump.

Señaló que admira la lucha del Ejército ucraniano, pero que el dinero lo ha puesto mayoritariamente Estados Unidos y que por tanto él trazará las negociaciones con Rusia y el prerusos se reunirían en Múnich, sidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, tendrá que acatarlo.

> Además, dijo que la promesa de Joe Biden a Ucrania de unirse a la OTAN provocó el conflicto con Rusia.

> Cuando se le pidió más detalles, la Casa Blanca declinó hacer comentarios.

> Por su parte, Ucrania aseguró que no tiene previsto participar en una reunión, anunciada



El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, visitó la central nuclear de Jmelnitski.

por Trump con altos cargos rusos durante la conferencia de seguridad de Múnich.

"Una posición común acordada [con los aliados de Kiev] debe estar sobre la mesa para una conversación con los rusos. Por el momento, no hay nada sobre la mesa. Las conversaciones con los rusos no están previstas", declaró a la prensa Dmitro Litvin, un asesor de Zelensky.

El secretario de Defensa estadounidense, Pete Hegseth, aseguró que renunciar a las fronteras que tenía Ucrania antes de la anexión de Crimea en 2014 no es una "concesión" al presidente ruso, Vladímir Putin, sino el "reconocimiento de las duras realidades del poder".

12 Viernes 14 de febrero de 2025 DIARIO DE COLIMA

ORDEN PÚBLICO

<u>a ciudadanía, para difundir medidas de prevención y</u> icia 911, denuncia anónima 089, y línea mujer 075.

TECOMÁN

Lo vinculan a proceso por desaparición de personas

Los hechos ocurrieron en enero de 2024

REDACCIÓN

La Fiscalía General del Estado (FGE) informó que José Guadalupe "N" fue vinculado a proceso, por los delitos de desaparición cometida por particulares y los vinculados con la desaparición de personas cometido en agravio de dos víctimas.

dependencia señaló que se obtuvo dicha medida gracias a que, personal de la Fiscalía Especializada en la Investigación en Materia de Desaparición de Personas, logró los suficientes datos de prueba para que el juez dictara la vinculación a proceso.

De acuerdo con la información, el 29 de enero de 2024 se inició la carpeta de investigación, derivado de la denuncia por la desaparición de las víctimas directas, por lo que se realizaron las indagatorias y búsquedas para su localización.

Posteriormente, se solicitaron las órdenes de aprehensión y ejecutaron diversas órdenes de cateos, entre ellos a inmuebles relacionados con los Centros de Rehabilitación y

DESCUBRIMIENTO

Durante las investigaciones localizaron una fosa clandestina en un predio rústico de Tecuanillo

derivado de información de inteligencia de estas acciones, se logró la ubicación de una fosa clandestina en un predio rústico en Tecuanillo, en Tecomán, en la que se encontraron restos humanos, mismos que al generarse los dictámenes periciales, hubo un resultado de correspondencia a las víctimas que originaron la indagatoria.

Tras las investigaciones y

GE logra vinculación a proceso contra un hombre por desaparición cometida por particulares y delitos vinculados con la desaparición de personas FGE Fiscalía General del Estado de Colima



resultados obtenidos, el agente del Ministerio Público presentó los suficientes datos de prueba y en la audiencia correspondiente se consiguió por parte

del juez la vinculación a proceso, quien además otorgó el plazo de 4 meses para el cierre de la investigación complementa-



En Manzanillo dos hombres fueron detenidos en posesión de envoltorios con ener-

Arrestan a seis y recuperan una moto robada, en distintos hechos

REDACCIÓN

Autoridades municipales y estatales informaron la detención de seis personas en distintos hechos en los municipios de Colima, Manzanillo y Tecomán.

La Dirección General de Seguridad Pública de Manzanillo dio a conocer que, en coordinación con elementos de la Semar, capturaron a dos hombres, de 27 y 67 años, en posesión de enervantes.

La misma autoridad informó que lograron recuperar una motocicleta que contaba con reporte de robo.

En otros hecho, Seguridad Pública de Tecomán arrestó en flagrancia a Yordy "N", por

uso indebido de llamadas telefónicas; el cual fue trasladado a los separos y turnado a la Fiscalía General del Estado, para determinar su situación Jurídica.

En Colima, la Policía Estatal detuvo a tres personas, en distintos hechos, por su probable responsabilidad en el delito de violencia intrafamiliar.

Los detenidos fueron puestos a disposición de la autoridad ministerial correspondiente para continuar su proceso legal.

Las autoridades exhortan a la población a reportar los delitos a través del número de emergencias 911 o bien al 089 para realizar denuncias anónimas.

Semar destruye más de 2 millones de plantas de amapolas en Nayarit

AGENCIAS

Elementos de la Secretaría de Marina eliminó varios plantíos de amapola que fueron localizados en el municipio de El Nayar, Nayarit, como parte de las acciones para combatir el narcotráfico en el país.

De acuerdo con el comu-

nicado, el 11 de febrero, localizaron y destruyeron siete plantíos de amapola en un área de 31 mil 100 metros cuadrados, con aproximadamente 703 mil plantas, en las inmediaciones del poblado Las Guacamayas.

Posteriormente, el 12 de febrero, eliminaron diez plantíos más de la misma flor, con una extensión de 67 mil 550 metros cuadrados, aproximadamente un millón 477mil 500 plantas, en la misma zona.

En ambos casos, las plantas fueron destruidas en el lugar mediante el método de vareo, impidiendo así su aprovecha-



Los plantíos fueron localizados en el municipio de El Nayar.

aviso. economico es tu oportunidad



COLIMA

AV. 20 DENOVIEMBRE NO. 580 TEL. 316.18.00

www.diariodecolima.com

Informes y contrataciones: ventas@pucoma.com / jventas@pucoma.com / gventas@pucoma.com



AUTOMÓVILHONDA, AUTOMÁTICO, 198,\$45,000. INFORMES 312-193-31-10. 312-311-00-96. BUENAS CONDICIONES.

VENDO camioneta NP300, 4x4, dísel, 4 cilindros, estándar, 2011. Tel.312-109-21-40.



TRASPASO casa, colonia Ecogranja, \$110,000. Pago mensual \$2,100. Informes:312-106-19-05.

VENDO bonita casa, dos recámaras, espaldas de Av. Benito Juárez. 312-314-13-09.

VENDO CASA, 3 RECÁMARAS, BUENPRECIO, COLONIA V. BONFIL, VILLA DEÁLVAREZ. 312-162-47-16.

VENDO local comercial céntrico, 800m2 construcción, calculado para segundo nivel. 312-314-13-09.



RENTO cuarto amueblado para estudiante, preferente mujer. Colonia El Porvenir, Albañiles #534. Tel-312-109-21-40.



LOTE campestre 400m2, servicios, 30 minutos de Colima, \$43,000. Tomo carro. 312-169-82-11. Sra. Rodríguez.

<Negro>VENDO 60 hectáreas para ganado, pegadas a Tepames, escrituras. 312-314-13-09.



CARNICERÍA El Torreón solicita chicharronero, conexperiencia, \$3,000 semanal + desayuno gratis. Informes 312-121-33-48.

CARNICERÍA El Torreón solicita chofer/repartidor, con licencia vigente deledo. Colima. Solicitudelaboradaen Blvd. Rodolfo Chávez Carrillo #492, Placetas Estadio. \$2500 semanal + prestaciones de ley + desayuno gratis.

CARNICERÍA El Torreón solicita camiceros, con experiencia, \$3,500 semanalmásdesayunogratis.Informes 312-121-33-48.

CARNICERÍA El Torreón solicita despachadoras, con experiencia, \$2,200 semanal más desayuno gratis. Informes 312-121-33-48.

TORREONMARKET solicita ayudante de frutas y verduras, con experiencia, \$2000 semanal + desayuno, vacaciones y aguinaldo. Llamaral312-121-33-48.

TORREONMARKET solicita cajera de punto de venta, con experiencia, \$2000 semanal, apoyo para transporte, desayuno gratis, vacaciones, aguinaldo. Llamaral 312-121-33-48.



CONSTRUCCIÓN de norias, mantenimiento, rehabilitación, se localiza el agua. 312-101-31-57.



PRESTAMOS por casas o terrenos, fácil y rápido. Mínimos requisitos. Cel 312-128-90-90.



VIAJES Vicky, martes a domingo. Zapotlanejo, Tonalá, Medrano, Centro Guadalajara. Talpa 22 febrero. Informes Cel.312-310-28-27, 312-317-28-91, 312-311-11-68, 312-311-49-57.







Febrero 12, 2025

Los casos que a continuación se presentan fueron atendidos por la Trabajadora Social del programa de Casos en Cáritas Colima; se analizaron a profundidad para la veracidad de la Información y necesidad expresada.

Caso 1:

Mujer de 50 años de edad con diagnóstico de diabetes nos solicita apoyo para la compra de medicamento linagliptina 5mg; el cuál debe tomar de forma continua; no ha podido completar su costo de \$1,756 pesos, debido a que no ha podido trabajar ¿Te gustaría apoyaria para comprario?

Caso 1:

Hombre jefe de familia solicita apoyo para la compra de medicamento tacrollmus de 1mg el cuál debe tomar por tiempo prolongado, indicado por transplante de rifión. Su costo es de \$4,366 y no puede costearlo ¿Te gustaria ayudarle?.

SI TODOS NOS DAMOS LA MANO NO HABRÁ MANOS PIDIENDO PAN

Tu donativo puede ser en especie o en efectivo y si lo requieres, podemos entregar recibo deducible.

Constitución #155, Colima, Col., C.P. 28000 - Tel. 312-314-47-16 web: www.caritascolima.org correo electrónico:caritas@caritascolima.org N.12 NOTARÍA DOCE

LIC. PABLO VON VIRGEN PÉREZ Notario Titular Colima, Colima, México

A QUIEN CORRESPONDA:

A solicitud de su hijo JORGE VÁZQUEZ MADRIGAL, y conforme al artículo 872 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Colima vigente, se realizarán dos publicaciones de 10 en 10, en el periódico de mayor circulación, sobre la Sucesión Testamentaria de los bienes de la señora ELENA MADRIGAL SUÁREZ.

Sin más por el momento, agradezco a su atención.



S	U	D	0	K	U			
5	2		4			3		
				2	6	1		9
4		6		9			7	5
1		2	7					
9	7	3	6					
6 3	4						2	7
3			9		7			2
	9	8			4			
2	5		1			7		3

Acólito





Acompaña
Altar
Ayuda
Católica
Comunión
Cuidar
Diácono
Iglesia
Misa
Niños
Obispo
Ofrenda
Palatinos
Seguidor
Servidor

14 Viernes 14 de febrero de 2025 **DIARIODE** COLIMA

PUERTO



DE HASTA 400 METROS DE ESLORA

Manzanillo atiende navíos de la nueva generación

Puede acoger buques de hasta 15 metros de calado; canal de navegación, de los más modernos en Latinoamérica

AGENCIAS

El puerto de Manzanillo está en posibilidades de atender buques de nueva generación, incluidos los modernos que pueden llegar a ostentar poco más de 400 metros de eslora, de acuerdo con fuentes navieras consultadas, gracias a los constantes programas de mantenimiento y crecimiento que procura la Administración del Sistema Portuario Nacional

Durante el presente año, se han dado los históricos arribos

de colosales buques portacontenedores como el Fulleeton o CMA CGM Alexander Von Humboldt, con tales dimensiones.

Incluso el recinto fiscal colimense, líder en manejo de carga contenerizada en el país, cuenta con la infraestructura para tales efectos.

De hecho, el canal de navegación San Pedrito, acceso al puerto, ofrece unas dimensiones amplias para cumplir con su función contando con casi 20 metros de calado (profundidad) y 200 metros de ancho.

Más aún el recinto fiscal



Con trabajos recientes de dragado, Manzanillo puede recibir buques de hasta 400 me-

ostenta 19 posiciones de atraque (14 comerciales, tres para hidrocarburos y dos para cruceros) ofreciendo las posiciones de atraque comercial un calado (profundidad) de casi 14 metros.

Al momento, los buques más grandes que han arribado a la localidad son los citados Fullerton y CMA CGM Alexander Von Humboldt de casi 400 metros de eslora; el MSC Capella, con 366.5 metros de eslora y 48.20 de manga; y el APL Esplanade, 368 metros de eslora y 51 de manga. Todas estas embarcaciones son tipo portacontenedores.

En ambos casos, estos navíos son capaces de transportar hasta 13 mil TEU.

Otro de los buques más grandes de momento es el Ever Ace (de bandera panameña) fue anunciado, hace poco más de un año, como el buque más grande el mundo teniendo una eslora superior a los 400 metros y un calado de 11.8 metros, el cual recorre de momento rutas entre Europa y Asia. Este puede desplazar en un solo viaje hasta 23 mil unidades contenerizadas.

En consideración de fuentes consultadas, este navío pudiera ser atendido en Manzanillo.

Sin embargo, el diseño de las rutas comerciales depende de las disposiciones de las compañías navieras, por lo que en un corto o mediano plazo no se contempla el arribo del Ever Ace al puerto colimense.



Más de 2 mil 300 pasajeros llegarán en crucero del martes.

Programan escala del Coral Princess

El próximo martes 18 de febrero hará escala en el puerto de Manzanillo el crucero turístico Coral Princess, con poco más de 2 mil 300 pasajeros a bordo, de acuerdo con datos obtenidos.

La embarcación de bandera caribeña será el único que visite Manzanillo durante el presente mes de febrero y de paso uno de las últimas embarcaciones, en la parte final de la presente temporada de la especialidad.

Al respecto se dio a conocer que la nave, propiedad de la compañía Princess Cruises Lines, llegará a la ciudad, procedente de Huatulco, Oaxaca, en punto de la

AGENCIAS 7 de la mañana para atracar en el flanco norte de la terminal de la zona centro de la ciudad.

Ahí permanecerá hasta la tarde de esa misma jornada para luego partir hacia Los Ángeles, California, con sus pasajeros a bordo y 895 tripulantes encargados de su adecuada navegación.

De acuerdo a la programación, en marzo llegarán a la ciudad costera un par de trasatlánticos, mientras que el último navío de este tipo del presente ciclo visitará el puerto el próximo 11 de abril.

Además, durante 2024 arribaron a Manzanillo más de 47 mil viajeros internacionales a bordo de 19 cruceros turísticos.

El Nuevo Puerto de Cuyutlán detonará empleos e inversiones

El Nuevo Puerto de Cuyutlán permitirá a Manzanillo ser no solo uno de los principales Continente puertos americano, sino además ser uno de los más importantes de todo el orbe, señaló el empresario transportista, Raúl Pérez Silva.

Destacó la voluntad y visión del Gobierno Federal por haber retomado esta idea que no sólo procurará un crecimiento de la región, sino de todo el país, y permitirá acercar a la nación aún más con todo el orbe.

Sobre esto mismo, subrayó el buen trabajo realizado hasta la fecha por la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) Manzanillo por haber sabido sacar el máximo provecho del actual puerto, al grado de convertirlo en uno de los más eficaces no sólo en cuanto a volumen de cargas, sino también en función de su extensión territorial y rendimiento.

Pérez Silva apuntó que la expansión hacia el Nuevo Puer-



Con el Puerto Cuyutlán se detonarán significativamente empleos e inversiones.

to Cuyutlán permitirá, además de aumentar exponencialmente el flujo de mercancías hacia la localidad, también incrementar las inversiones y, por ende, el número de empleos, una de las principales demandas de la población.

No obstante, también comentó que la propia cadena logística deberá prepararse para ello, pues si bien el proyecto es a mediano plazo aún hay tiempo para antelar, en infraestructura y servicios, lo que se viene para el municipio.

"Es una gran oportunidad para todos, principalmente para quienes estamos involucrados en la cadena logística así que debemos prepararnos todos para ello... será una gran oportunidad, pero también todo un reto, será un nuevo detonante de crecimiento para todo el estado", añadió.

De acuerdo con los planes el Nuevo Puerto Cuyutlán, que se situará en el Vaso II de este, permitirá en una primera etapa manejar hasta 5 millones de contenedores por año.

Actualmente, el resultó fiscal colimense es el tercero a nivel Latinoamérica, en cuanto a manejo de carga contenerizada, desplazado hasta 4 millones de TEU por año.

DIARIO DE COLIMA Viernes 14 de febrero de 2025 15

DEPORTES





Rey Misterio recibe un ultimátum por parte de Marvel y DC, pues no puede continuar utilizando a sus personajes para caracterizarse en el ring. Por lo mismo, ahora no podrá volver a utilizar ningún

CONFLICTO RESUELTO

Villa y Chigüilines se quedan en Primera División Amateur

EN LA CANCHA

Ambos equipos superan los conflictos y pactan la décima Jornada del campeonato

Mañana comenzarán los partidos; Minatitlán buscará reponerse en la fecha 10 del Futbol de Primera División Amateur

Hugo **RAMÍREZ PULIDO**

contratiempos.

Anuncian que Villa de Álvarez y Chigülines se quedan en Primera División Amateur, a pesar del conflicto que vivieron hace uno días debido a la ausencia de pagos y falta de envío de documentos

Estos equipos ya presentaron lo necesario y cubrieron el adeudo que tenían con la Liga correspondiente a los registros. Esto quedó aclarado en la sesión del pasado martes.

De esta manera, los 15 equipos que habitualmente estaban participando, jornada tras jornada, continuarán sin mayores

FECHA 10

En cuanto a la programación de la Fecha 10, el juego entre Chanal (líder) y Deportivo Comala (sublíder) quedó pendiente por permiso del cuadro panadero, pues varios de sus elementos estarán participando en un evento nacional este fin de se-

Los partidos comenzarán desde el sábado con tres encuentros, dos de ellos a las 6 de la tarde con Villa de Álvarez haciéndole los honores a Lo de Villa, en el campo "Carlos Téllez". Arboledas enfrentará a Chigüilines, en Arboledas. En tanto



Juegan de manera regular los 15 equipos en la jornada

que, a las 6:05, Universidad de Colima recibirá al Halcones, en el Estadio San Jorge.

El domingo San Jerónimo

recibirá la visita de Tigrillos Tecomán, en la Unidad de Cuauhtémoc, a las 10 de la mañana, Mientras que a las 11 jugarán, Mi-

natitlán contra Santos Tonila, en la Unidad de los mineros y Sección 82 con Lázaro Cárdenas, en el estadio Carlos Septiém.



LISTA DE PREMIOS

2° LUGAR MOTO 200Z 3° LUGAR MOTO 125Z 4° LUGAR MOTONETA D150 LT 5° LUGAR MOTONETA BIT 150 6° LUGAR BICICLETA ELÉCTRICA 7° LUGAR XBOX 8° LUGAR CELULAR 9° LUGAR AIRE ACONDICIONADO 10° LUGAR SCOOTER

12° LUGAR ASADOR 13° LUGAR TABLET 15° LUGAR HIDROLAVADORA 16° LUGAR ASPIRADORA 17° LUGAR HORNO DE MICROONDAS 18° LUGAR TOSTADOR

19° LUGAR SMARTWATCH

20° LUGAR CAFETERA

cuadras será a las 4 de la tarde, en el campo de los refres-

Tercera Jornada en la Liga del Recuerdo



Real Manrique pretende conservar el invicto en la categoría Diamante.

RAMÍREZ PULIDO

Mañana los equipos Coca Cola y San Jerónimo, protagonizarán el mejor encuentro de la tercera Jornada en el Futbol del Recuerdo de la categoría Oro. Ambos cuadros marchan invictos luego de dos fechas disputadas (6 pun-

El duelo entre ambas es-

Se jugará la tercera Jornada de la Liga del Recuerdo el día de mañana; Halcones va por

queros. El ganador estará en la punta del campeonato regular, mientras que en caso de empate seguirán compartiendo la cima; ese mismo día se jugarán los duelos restantes a las 4 de la tarde.

DIAMANTE

En esta categoría los juegos comienzan a las 3:45 de la tarde en la Unidad de Cuauhtémoc.

SUPERMÁSTER

Con Supermáster, se da inicio a las 4 de la tarde en el Deportivo Álvica.

PLATINO

Para los Platino, la tercera Jornada del sábado comenzará el líder, Halcones, contra Guadalajarita, a las 3:30 de la tarde, en la AFEC-Chical.

FUTBOL VETERANOS B

29 Batallón consolida liderato, aspira al título y al ascenso

LOS LÍDERES

de la temporada no corren peligro, aunque no se puede descartar una sorpresa

En la Fecha 15 se buscará al penúltimo del campeonato de Veteranos B

RAMÍREZ PULIDO

El equipo del 29 Batallón continúa sin ceder terreno en el Futbol Veteranos de Villa de Álvarez, categoría B SF Sport, manteniéndose como superlíder del campeonato regular, luego de golear en la fecha 14 a Tropy. Los militares ya tienen varias semanas mandando en la Temporada 2024-2025 y son serios aspirantes al título y ascenso.

En cuanto a los marcadores

de la fecha 14, El Batallón goleó 5-0 al Tropy para llegar a 33 unidades por 32 de Buenavista.

Continuando con los resultados de la Jornada anterior, Tepames se impuso 7-0 al Zalatón; Play 7 le pegó 3-1 a Sindicato de Gobierno; Buenavista 9-4 Volcanes de Colima; Rael Construcciones 3-3 SNTE 6; Climas CSM 5-2 San Juan Bosco; SNTE 39 5-3 Flamingos; Don Concho 1-0 Loros; Arboledas 2-1 a Tecniramsa; Figura Obscena 4-3 Estancia y el duelo entre Pumas y Fiborsa, quedó pendiente.

JORNADA 15

En cuanto a la Fecha 15, el líder 29 Batallón estará tranquilo, pues se estará midiendo



29 Batallón manda en el Futbol Veteranos de La Villa en la categoría "B".

al penúltimo lugar de la tabla, Volcanes de Colima. El juego será a las 4:30 de la tarde, en

la Unidad Deportiva Morelos, el día de mañana. Previamente, el viernes se enfrentarán, Sindica-

to de Gobierno-Colima frente a Arboledas, en el campo de este último, a las 8 de la noche.

El 22 de febrero inicia la serie final del Softbol Femenil

Hugo RAMÍREZ PULIDO

Será hasta el 22 de febrero cuando de inicio la serie final del Softbol Femenil, entre Linces de Piscila y Sultanas, así se dio a conocer en reunión, donde por común acuerdo señalaron que esta semana no habrá juego, reanudando la siguiente.

El encuentro tendrá lugar a las 4:30 de la tarde, en Piscila,

es decir, Linces será local en el primer encuentro de la serie final de la Liga Intermunicipal de Beisbol y Softbol "Juan José Coronado Almaguer".

De acuerdo a la tabla, Linces terminó como líder del campeonato regular, mientras que Sultanas ocupó el segundo puesto. Piscila viene de eliminar a Marlins de Manzanillo en dos juegos, y Sultanas hizo lo propio con Rieleras.



Posponen una semana el inicio de la final del Softbol Femenil.



Pase y recepción, el trabajo de esta semana en Reales de Colima.

Entrenamientos de Reales de Colima son de alto nivel

Hugo RAMÍREZ PULIDO

Los entrenamientos de Reales de Colima son de alto nivel, pues su DT, Jorge Barrera le saca todo el jugo a los jóvenes que buscan trascender en el balompié local, regional y nacional, para ello, esta semana trabajaron el pase y la recepción en la Unidad Gustavo Vázquez Montes de Villa de Álvarez.

Por lo mismo, el exjugador de Chivas y Santos, Jorge Barrera expuso que el martes los jóvenes, al ser inicio de semana realizaron su calen-

UNANSI

Extienden una invitación a los jóvenes para unirse a los entrenamientos de Reales de Colima con el DT, Jorge Barrera

tamiento, haciendo trabajo de fuerza y funcional para después pasar a un trabajo básico mejorando el pase y recepción que son clave en el día a día de un futbolista.

También aprovechó para extender la invitación a niños y jóvenes a incorporarse a la escuela formativa de Reales de Colima y a los jóvenes para la Tercera División, pues aún hay cupo; son jugadores que se irán formando desde los 13 a los 19 años, pues el proyecto que tiene el Club es tener a futuro una Tercera División Profesional", concluyó.

Los entrenamientos de Reales de Colima son martes y jueves, por la mañana de 9:30 a 11 con el Prof. Pedro Reyes, mientras que de 4:30 a 6 de la tarde, con Jorge Barrera y César Luna. El entrenador de porteros es Héctor Brambila. Para mayores informes, se pueden comunicar al WhatsApp 312-119-76-41.